

Avis adopté

Séance plénière du 25 avril 2023

Travail et santé-environnement : quels défis à relever face aux dérèglements climatiques ?

Déclaration Santé & citoyenneté

Fatigue, stress, perte de motivation, douleurs physiques régulières ou burn-out : 91 % des actifs indiquent avoir connu des difficultés de santé au travail.

Aujourd'hui la santé des actifs est également percutée par la crise climatique, qui ajoute des risques liés aux épisodes caniculaires ou aux intempéries, mais aussi à l'éco-anxiété.

Si nous n'agissons pas dès maintenant, la crise climatique augmentera donc ces risques sur notre santé, alors même que certaines de nos activités aggravent les effets de la crise climatique.

Le lien entre santé et environnement est établi ; il est désormais indispensable de l'associer à l'activité économique et à l'emploi, donc à la santé au travail.

Pour répondre à ces enjeux, la prévention des risques environnementaux et professionnels est indispensable. Or, certaines catégories de travailleurs, parmi les plus précaires, restent encore trop souvent éloignées des mesures de sensibilisation et de prévention qui les protégeraient mieux de l'impact du dérèglement climatique sur leur santé au travail.

Par ailleurs, les liens entre inégalités de genre et crise climatique ont été récemment objectivés dans un avis du CESE. Plus largement, il est essentiel de prendre en compte les dimensions intersectionnelles des inégalités dans les politiques et pratiques de santé au travail pour protéger la santé de toutes et tous les travailleurs.

S'attacher à répondre à ces situations est pour notre groupe un axe prioritaire.

Enfin, la connaissance de l'impact de ces risques sur la santé au travail, et la traçabilité des expositions tout au long de la vie, doivent être renforcées. Dans ce sens, le groupe Santé & Citoyenneté soutient la préconisation 2 qui demande notamment le lancement d' « une étude pour évaluer les impacts du changement climatique et de la dégradation des écosystèmes sur les inégalités socio-professionnelles ».

Il nous incombe de relever les défis que le dérèglement climatique pose, en agissant de manière responsable et concertée, pour construire un avenir durable et solidaire pour toutes et tous.

Le groupe Santé & Citoyenneté a voté l'avis.